

Lichtenstein-Güllnerger Tageblatt

Zeitung für Hohndorf, Süddit, Bernsdorf, Rüsdorf, St. Egidien, Heinrichsort, Marienau, Neudörfel, Ottendorf, Wülzen, St. Nicolaus, Jacob, Micheln, Stangendorf, Thurm, Niedermülzen, Rübschnappel und Tirscheim.

Amtsblatt für das Agl. Amtsgericht und den Stadtrat zu Lichtenstein.

älteste Zeitung im Königlichen Amtsgerichtsbezirk

Nr. 45. **Bernsprech-Musikblatt:**
 Nr. 7.

— 54. Jahrgang. —
Mittwoch, den 24. Februar

Telegrammadresse: 1904.
Tageblatt.

Dieses Blatt erscheint täglich, außer Sonn- und Feiertags) nachmittags für den folgenden Tag. Vierteljährlicher Erzeugungspreis 1 Mark 25 Pf., durch die Post bezogen 1 Mh. 50 Pf.
Einzelne Nummern 10 Pfennige. — Bestellungen nehmen außer der Expedition in Lichtenstein, Zwickerstraße 397, alle Kaiserlichen Postanstalten, Postboten, sowie die Austräger entgegen.
Früher werden die fünfspaltige Korpuszelle oder deren Raum mit 10 Pfennigen berechnet. — Annahme der Früheren täglich bis spätestens **vormittag 10 Uhr.**
Im „amlichen Zell“ wird die zweispaltige Zelle oder deren Raum mit 30 Pfennigen berechnet. Für anständige Früheren kostet die fünfspaltige Zelle 15 Pfennige.

Bekanntmachung.

Da die Sitte des Zuckertütenchenkens bei der Österaufnahme der Schul-
kinder sich durch Übeverschreitung alles Maßes der Aufwendung mehr und mehr
zur Unsitte herausgebildet, auch Annahme und Verteilung der Tüten zu Un-
annehmlichkeiten geführt haben und bei der Höhe der Zahl der Angemeldeten —
heuer 170 — sich kaum noch durchführen lassen, kann die Schule aus
diesen und aus pädagogischen Gründen Zuckertüten für die Neulinge nicht
mehr annehmen und verteilen.

— 9 —
D o h n d o r f, am 22. Februar 1904.

Der Schulvorstand

Stimmungsbild aus dem Wirtschafts-

Den unterm Berliner parlamentarischen Berichterstatter
am Berlin. 22. Februar 1904.

Nach den umfangreichen Debatten über das Gehalt des Staatssekretärs Kraetze hat das Haus heute das Arbeits-Tempo wesentlich flotter gestaltet. Der Eiat der Reichspost- und Telegraphenverwaltung ist nämlich bis auf die Position Reichsbuderei erledigt worden; mit den vielen Kapiteln ist also schneller aufgeräumt worden, als man es nach dem schier unvermeidbaren Redestrom der letzten Tage erwarten konnte. Die heutige Beratung bot sehr vielen Abgg. wieder eine erfreuliche Gelegenheit, sich durch Ausübung mehr oder weniger erfolgreicher lokaler Wünsche bei ihren Wählern lieb Kind zu machen. Wenn die Bedeutung des Verhandlungsresultates unter den Grörlungen der vielen Kleinigkeitsrämerien natürlich auch leidet, so ist doch nicht zu verkennen, daß bei diesen Gelegenheiten auch oft prinzipielle Fragen angeknitten werden, die recht wichtig sind und für die Regierung ein schätzbares Material ergeben. Andererseits aber ist auch der Eifer dieser Reichsboten in der Vertretung

der Interessen ihres Wahlkreises erfreulich; besser jedenfalls als der fünfjährige Aufenthalt in den Restaurationen des Reichstages oder in den Heimatsorten.

Das hervorstechendste Moment der Sitzung war die leidenschaftlich geführte Diskussion über die Polenfrage. Veranlassung hierzu boten die von der Regierung beantragten Ostmarkenzulagen für die Postbeamten in den polnischen Provinzen. Die Budgetkommission hatte diese Zulagen mit großer Mehrheit abgelehnt und das gleiche Schicksal erfuhrten sie heute im Plenum. Die Regierung wird eingesehen haben, daß sie für Forderungen, die im preußischen Landtage mit Glanz durchgehen, im deutschen Reichstage kein Verständnis findet. Für die Regierungsvorlage traten nur die Konservativen, Antisemiten und Nationalliberalen ein. Recht interessant waren die bei dieser Gelegenheit stattgefundenen Auseinandersetzungen zwischen den Polen und dem Beamtum über die bei den letzten Wahlen stattgefundene Entzweitung wegen des Dazwischenstretens der radikalpolnischen Richtung. Der Abg. Dr. v. Jacdzewski, Propst in Schroda und Geheimkämmerer des Papstes, schlug im Gegen-
satz zu seinen Faktionsgenossen Stoszanty, Kulerzyk usw. recht sanfte Töne an und da auch Herr Friihen vom Centrum trotz des „widerfahrener Llandankes“ nicht Böses mit Bösem vergelten wollte, darf man wohl an ein besseres Verhältnis zwischen diesen beiden befreundeten in der Haupthache immerhin über-einstimmenden Parteien denken. Abg. Singer (soz.) trat mit einer großen Entschiedenheit für die Polen ein, ja er gebekte sich dermaßen polenfreudlich, daß er im Eifer seiner Rede von einer „großen Dummheit der preußischen Polenpolitik“ sprach und dafür den wohlverdienten Ordnungsstauf erhielt.

Im Laufe der Debatte nahm sich der Abg. Eithoff (fr. Bp.) mit großer Wärme der geheimen expedierenden Postsekretäre an, für die er den Titel "Postrat" verlangte. Abg. Müller-Sagan forderte bessere Wohnungen für die Telegrafenbeamten, in

Schneidelreisig-Auktion

auf Oberwaldenburger Revier.

Es sollen im Gasthöfe „zum Heiteren Blick“ in Hüttengrund am Freitag, den 4. März a. c.,

von vormittags 9 Uhr ab
ca. 450 Rm. Nadelholz-Schneidetreibig, aufbereitet auf den Stahlschlägen in Abteilung 40 und 63, meistbietend verkauft werden.

meinden eine Provision von 33 000 Mark von dem Betriebsunternehmer erhalten haben. Wäre das Gericht wahr, so würde das zeigen, daß der Staatszuschuß ohne Notwendigkeit bewilligt worden wäre. Wir fragen daher an, was der großherzoglichen Regierung über diese Angelegenheit bekannt ist."

* Im Kölner Krankenkassenstreit ist eine Verfügung der Behörde an die Krankenfassentrendanten ergangen, den Apotheken feinstele Zahlung für Medikamente zu leisten, die durch die hinzugezogenen fremden Aerzte den Kranken Personen verordnet werden. Es dürfte nun mehr, falls der Aerzteverein nicht die entsprechende Abfindungssumme zahlt (von den 22 zugezogenen Aerzten verlangte jeder 10 000 M.) zu dem bereits früher in Aussicht gestellten gerichtlichen Austrag kommen.

* Im Brodengebiet wütete bei 4 Grad unter Null ein Schneesturm aus Südwest, wie er in solcher Stärke seit vielen Jahren nicht beobachtet worden ist. Die Poststraße Braunlage-Harzburg ist stellenweise bis 4 Meter hoch mit Schnee bedeckt. Der Postwagen mußte aus dem Schnee herausgeschafft werden.

Rheinland.

* Der russische Oberst Kornihoß ist nach Cuetta abgereist. Man verweigerte ihm die Erlaubnis, nach Chaman an der afghanischen Grenze zu gehen. Das gegenwärtig vor Djibuti liegende russische Geschwader besteht aus 1 Panzer, 3 Kreuzern, 1 Kanonenboot und 11 Torpedobootszerstörern.

Türfei.

* Die Albanesen-Bewegung im europäischen Wetterwinkel ist sehr beunruhigend. Nach Angaben der Post ist der Wali von Uesküb, Divisionsgeneral Schafit Pascha, am 17. d. Mts. in Djakova eingerückt. Nach Uesküb über Konsulatsdepeschen gegen drang Divisionsgeneral Schensi Pascha schon am 16. daselbst ein. Die Angaben über die Verluste bei Batuscha, 17 kg nordwestlich von Djakova, am 11. d. Mts. lauten sehr widersprechend, die beiderseitigen Verluste sind jedenfalls sehr groß. Die letzten meldungen aus Uesküb führen einen Major und 80 Mann als Tote, auf Seite der Albanesen 200 Mann als Tote an. In dem Gebiet an der serbischen Grenze ist in letzter Zeit unter den Mohammedanern und Christen eine beunruhigende Stimmung verelbar. Ob nicht durch englisches Geld die Bewegung jetzt in Fluss erhalten wird?

* Spanien ist nervös geworden und rüstet sich fürchtet, daß im Falle eines russisch-englisch-französischen Kriegs England die spanischen, an Gibraltar angrenzenden Gebiete und spanische Truppen besetzen könne. Ein Rundschlag des Kriegsministers ruft die auf Urlaub befindlichen Mannschaften zurück und behält die unteroffizieren, die am 1. März entlassen werden sollten.

* Eine neue amerikanische Unnexion. San Domingo wird gemeldet, daß ein amerikanisches Präsidenten die Missionen bei Potosí